

Onlinefragebogen des SAV: Vernehmlassung zur Weiterentwicklung des Covid-Zertifikats (abgeschickt am 25.10.2021)

Antwort der AIHK gegenüber dem Schweizerischen Arbeitgeberverband

1. Sind Sie grundsätzlich mit den Anpassungen der Covid-19-Verordnung Zertifikate einverstanden?

- Ja // Oui
- Nein // Non
- Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

Die AIHK ist grundsätzlich damit einverstanden, dass der Erhalt eines Zertifikates auf weitere Personengruppen ausgeweitet wird. Wie aber vom Bundesrat ausgeführt, ist es zentral, dass das Gesundheitswesen vor einer Überlastung durch steigende Spitaleinweisungen geschützt wird. Aus Sicht der AIHK ist es daher wichtig, dass die Ausweitung des Zertifikates auf weitere Personengruppen nur soweit erfolgt, wie dies aus medizinischer als auch epidemiologischer Sicht auch vertretbar ist. Demgegenüber darf es nicht sein, dass durch eine vorschnelle und grosszügige Vergabe eines Zertifikates das Gegenteil bewirkt wird.

Ganz allgemein gilt es zu beachten, dass die verschiedenen Massnahmen verhältnismässig sein sowie dazu führen müssen, dass die Schweiz baldmöglichst wieder zur Normalität zurückkehren kann.

2. Sind Sie damit einverstanden, dass alle Touristinnen und Touristen, die im Ausland mit einem nur von der WHO zugelassenen Impfstoff (betrifft aktuell Sinopharm und Sinovac und deren Lizenzprodukte) geimpft wurden, Zugang zu einem in der Schweiz ausgestellten Zertifikat erhalten?

- Ja // Oui
- Nein // Non
- Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

3. Befürworten Sie, dass Covid-Zertifikate für Personen ausgestellt werden, die einen positiven Antikörpertest vorlegen können?

- Ja // Oui
- Nein // Non
- Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

Die AIHK begrüsst es, dass Personen, welche über einen positiven Antikörpertest verfügen, ein «Schweizer Covid-Zertifikat» erhalten.

4. Sind Sie mit der Verlängerung der Gültigkeitsdauer von Covid-Zertifikaten für Genesene von 180 auf 365 Tage einverstanden?

- Ja // Oui
 Nein // Non
 Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

Hier sollte die Schweiz im Grundsatz nicht von der EU-Regelung (Gültigkeitsdauer 180 Tage) abweichen. Demgegenüber ist die Möglichkeit zu schaffen, dass Genese nach Ablauf der 180-tägigen Frist ein «Schweizer Covid-Zertifikat» erlangen können, wenn diese einen kostenpflichtigen Antikörper-Test absolvieren und dieser positiv ausfällt.

5. Sind Sie einverstanden, dass Personen, die sich aus medizinischen Gründen weder impfen noch testen lassen können, ein Covid-Zertifikat erhalten?

- Ja // Oui
 Nein // Non
 Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

Sinn und Zweck des Covid-Zertifikates ist es, dass sich Personen darüber ausweisen können, dass diese getestet wurden oder aufgrund von einer Impfung oder durchgemachten Krankheit über Antikörper verfügen. Wenn Personen, welche aus medizinischen Gründen sich weder impfen noch testen lassen können, ebenfalls ein Covid-Zertifikat erhalten, so läuft dies dem Sinn und Zweck des Zertifikates zuwider.

Falls trotzdem ein Covid-Zertifikat – zwecks Erleichterung der aktuellen Handhabung (Zutritt mittels entsprechendem Arztzeugnis) – ausgestellt werden soll, so muss sichergestellt werden, dass die prüfende Person bei der Zutrittskontrolle aus dem maschinenlesbaren Zertifikat explizit ersehen kann, dass die betreffende Person alternative Schutzmassnahmen einzuhalten hat (z.B. Masken tragen). Ist dies nicht möglich, so ist die aktuelle Handhabung beizubehalten.

Losgelöst von der Frage ist dafür zu sorgen, dass entsprechende Personen durch das Einhalten alternativer Schutzmassnahmen (insb. Masken tragen) ebenfalls Zutritt zu zertifikatspflichtigen Einrichtungen und Anlässen haben.

6. oder würden Sie bevorzugen, dass sämtliche Personen, für die eine medizinisch eindeutige Kontraindikation gegen die Impfung mit einem in der Schweiz zugelassenen Impfstoff vorliegt, ein Covid-Zertifikat erhalten?

- Ja // Oui
 Nein // Non
Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

Betroffene Personen haben die Möglichkeit, sich testen zu lassen, um ein Zertifikat zu erhalten. Zudem übernimmt der Bund, sofern durch ein ärztliches Zeugnis die Unverträglichkeit gegen die in der Schweiz zugelassenen Impfstoffe vorliegt, die Testkosten.

7. Befürworten Sie, dass nur noch Antigen-Schnelltests zur Fachanwendung (d.h. Probeentnahme durch eine Fachperson bzw. eine entsprechend ausgebildete und geschulte Person) zur Ausstellung eines Covid-Zertifikats führen?

- Ja // Oui
- Nein // Non
- Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)

8. Befürworten Sie die Tarifierung der Antigen-Schnelltests?

- Ja // Oui
- Nein // Non
- Sonstiges (bitte angeben) // Autres (Commentaires)